



[www.ville-riez.fr](http://www.ville-riez.fr)

# Le Riézois



Crédit photo : © Rudolf

Journal d'information de la Ville de Riez n° 62 • Juin 2017

**E** Nous sommes à mi-mandat, et comme chacun peut le constater, notre engagement s'exprime aux travers d'actions concrètes.

Le jardin d'enfants s'est doté de nouveaux équipements pour le plaisir des tout-petits, des adolescents et des adultes. Notre action s'est poursuivie par la pose de mobiliers urbains dans le Village. Les travaux de la rue Méjane ont commencé. Ils se termineront courant septembre, en même temps que l'enfouissement de conteneurs, place Quinconce et collège. Le projet de construction d'une cantine à l'école élémentaire prend forme. Un appel d'offre sera lancé courant juillet. La construction de cette cantine est devenue indispensable afin d'améliorer, et de renforcer la sécurité de nos enfants. Concernant la phase 2 de la restauration du Baptistère, un appel d'offre a été lancé. L'année 2017 est aussi marquée par deux anniversaires : ce 30 juin nous célébrerons le 20<sup>e</sup> anniversaire de la crèche municipale ; les 1<sup>er</sup> et 2 juillet, le 10<sup>e</sup> anniversaire du jumelage entre Riez et Magliano Alfieri. Fer de lance de notre économie locale, le tourisme est un formidable et indispensable vivier d'emplois. En conséquence, nous devons nous efforcer de présenter notre cité sous son meilleur aspect. Les services techniques s'y emploient avec toute l'énergie qui est la leur, et la valeur de leur travail ne dépend pas de quelques détritus qui jonchent nos places et nos rues. Le message que ceux-ci véhiculent est à rebours des nombreuses actions menées pour embellir le village le plus antique des Alpes-de-Haute-Provence, et où foisonnent très largement idées, intelligences, ressources. Mais dans nos rues rôdent surtout une certaine idée des vacances. C'est l'été qui flamboie avec la venue de nombreux voyageurs. Souhaitons-leurs des moments délicieux fleurant bons les senteurs de la Provence. En plus d'assister au concert des cigales, ils pourront profiter comme nous tous des nombreuses festivités et autres réjouissances. Car cet été, Riez, la ville au passé prestigieux, tiendra encore toutes ses promesses !

**Le Maire,  
Christophe Bianchi**



**Nouvelle aire de jeux pour les plus jeunes**

## Informations pratiques

Ouverture des bureaux de la Mairie :

- Du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h à 17h30 (sauf le mardi après-midi)
- Le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 16h30

## Numéros d'appel d'urgence

- Pompiers : 18 ou 112
- Samu : 15
- Médecin de garde : la nuit de 20h à 8h, du samedi 12h au lundi 8h, ainsi que les jours fériés, composez le 15.
- Gendarmerie : 17
- Gendarmerie de Riez : 04 92 77 85 16
- Centre antipoison et de toxicovigilance de Marseille : 04 91 75 25 25
- Pharmacie de garde : 32 37
- Clinique vétérinaire de Gréoux-les-Bains : 04 92 74 29 62

## Les numéros utiles

- Mairie de Riez : 04 92 77 99 00
- Office du tourisme de Riez : 04 92 77 99 09
- Astreinte régie de l'eau DLVA (24h/24) : 06 86 31 32 55

## La presse locale

Régine Mouret, correspondante locale au journal La Provence : 06 30 55 07 51

Brigitte Clerc, correspondante locale au journal Haute-Provence Info : cazan@yakapas.fr

Nous contacter : journalleriezois@yahoo.com ou 06 38 86 21 68

## Déchèterie de Riez

Jours et horaires d'ouverture :

- > les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, de 8h30 à 12h45, et de 13h50 à 17h30 ;
- > le samedi, de 8h30 à 12h45.

NB : les dépôts sauvages devant l'entrée sont interdits, sous peine d'amende.

## Collecte des encombrants (DLVA)

0 810 220 013 (prix d'un appel local)

# Commémorations



## Anciens combattants d'Algérie

Le 19 mars, FNACA

## Anciens combattants 1939-1945

Le 8 mai, les anciens combattants 1939-1945



## Actualités

### Repas des Aînés

Le repas des Aînés : plus d'une centaine de participants au désormais traditionnel repas des Aînés, ce 6 janvier 2017 à la salle polyvalente. Organisé par le centre communal d'actions sociales, en partenariat avec le Club de l'Amitié, ce moment de convivialité offert par la mairie de Riez est destiné à consolider les liens d'amitiés qui unissent les Riezois à partir de 70 ans. Le groupe Mefisto a assuré l'ambiance musicale.



Dans une salle comble, nos aînés ont passé une merveilleuse journée

### Foire de printemps

Foire du 18 mai





## Les pompiers recrutent, rejoignez-les !

Le corps des sapeurs-pompiers des Alpes-de-Haute-Provence est composé à plus de 95% de volontaires. Soit 1346 volontaires et 69 professionnels affectés dans 42 centres d'incendie et de secours répartis sur tout le département. Constitué exclusivement de volontaires, le centre de secours de Riez est l'un des sept plus importants centres du département de par le nombre d'interventions qu'il réalise annuellement.

Depuis quelques années, le nombre d'appels 18 et 112 est en constante progression. Rien qu'en 2016, le centre opérationnel départemental a reçu 60043 appels d'urgence et déclenché 18026 sorties de secours. À lui seul, le centre d'incendie et de secours de Riez a assuré 579 départs en 2016. Mais ce chiffre est un chiffre en trompe-l'œil, car il tient seulement compte des interventions effectivement réalisées par les sapeurs-pompiers de la commune. En effet, lorsqu'un départ ne peut être assuré par le centre de premier appel, c'est le centre disponible le plus proche qui est alors activé. De sorte qu'un nombre non négligeable de missions qui étaient pourtant dévolues au centre de secours de Riez, n'ont pu être menées par nos sapeurs-pompiers pour cause de disponibilité insuffisante des personnels.

Sans sapeurs-pompiers, la distribution des secours n'est plus assurée. La situation est d'autant plus préoccupante en journée que la plupart des personnels ne travaillent pas sur la commune. De plus en plus, le centre opérationnel n'a d'autre alternative que de solliciter un autre centre de secours, situé parfois à plus d'une demi-heure du lieu d'intervention. Conséquence : un service public moins efficient et pour la victime, une augmentation du délai de prise en charge. En France, 80% des pompiers sont des volontaires. Sans eux, notamment en zone rurale, la distribution des secours ne serait plus garantie.

Malgré les campagnes de promotion successives, cette crise des vocations perdure et impacte désormais l'ensemble du département. Pour Riez et les communes alentours l'enjeu est crucial : «Nous travaillons sur une solution plus pérenne», indique le capitaine Gilles Bondil, chef du CIS Riez.

Plusieurs solutions ont été mises en place par le SDIS afin d'aider les sapeurs-pompiers volontaires. La gestion de la disponibilité individuelle permet maintenant aux sapeurs-pompiers de déclarer les plages horaires quotidiennes où ils sont disponibles. Ce système leur permet de donner du temps quand ils en ont, tout en respectant leurs contraintes professionnelles et familiales. Grâce à ce dispositif, les mères de famille, les étudiants, les artisans... peuvent s'engager chez les sapeurs-pompiers tout en tenant compte des obligations qui sont les leurs.

**Réfléchissez-y... rejoignez-les.**

Stéphane M.

## Débroussaillage

**Pourquoi débroussailler ?**

**Quelle est l'efficacité du débroussaillage ?**

**Qui contrôle ?**

**Quelles sont les sanctions ?**

Débroussailler, c'est réduire la quantité de combustible végétal (broussailles, buissons, bois morts, hautes herbes et branches basses des arbres) pour limiter la propagation des incendies

Le fascicule sera à votre disposition à la mairie



**Service du développement  
du volontariat du SDIS 04 :  
04 92 30 89 43**

**Vous pouvez aussi vous présenter  
spontanément tous les vendredis soir au  
centre de secours de Riez.**

**Facebook : Centre De Secours De Riez  
[www.sdis04.fr](http://www.sdis04.fr)**

# Enfants

## Carnaval crèche et maternelle

Carnaval du 22 mars 2017



## Campagne de prévention gendarmerie:



### Les CE2 et CM1 passent le permis piéton et le permis Internet

Apprendre les dangers de la route et savoir se comporter sur les passages piétons dans le respect des règles liées à la circulation, maîtriser l'outil Internet afin de déjouer les pièges tendus sur la toile, tel a été l'objectif de cette campagne de prévention à l'endroit des élèves de CE2, CM1 et CM2 de l'école élémentaire Rouvier. Le 16 mai dernier, le gendarme Kevin Malfigan de la gendarmerie de Riez est intervenu auprès des classes de CE2 et CM1 pour leur faire passer le permis Piéton. Après un test d'évaluation par écrit, le gendarme a délivré la précieuse attestation. Une réflexion s'est ensuite engagée avec les élèves de CM2, afin de former leur esprit critique et développer leur capacité d'analyse. Les futurs collégiens ont notamment appris qu'il ne fallait jamais accepter, sous aucun prétexte, de rencontrer un inconnu avec qui l'on croit s'être lié d'amitié depuis plusieurs semaines sur les réseaux sociaux, même lorsqu'il s'agit, croit-on encore, d'un copain de son âge... Pilotée par le ministère de l'Intérieur, avec le concours de la MAIF et d'Axa prévention, cette campagne menée par la gendarmerie nationale permet d'éviter chaque année que des vies, trop de vie, soient fauchées ou brisées.

## Nouveau



Le numéro de téléphone de la crèche municipale de Riez «La Baumine des Oursons» a changé.

Désormais, il faudra faire le : 0492749647

Merci de bien vouloir en prendre note car l'ancien numéro ne fonctionne plus suite à un piratage.

Carole Ostrowski  
Directrice

## Travaux

### Cantine école élémentaire





**Monsieur Jean-Yves Roux Sénateur des Alpes de Haute-Provence nous a fait l'honneur de venir à Riez afin de rencontrer Monsieur le Maire Christophe BIANCHI ainsi que son conseil municipal.**

## 16 mai : Visite du sénateur Jean-Yves Roux

Ce mardi 16 mai, le sénateur Jean-Yves Roux a rendu visite au maire Christophe Bianchi. Le sénateur des Alpes-de-Haute-Provence et le maire de Riez se sont entretenus en mairie au sujet de la poursuite des travaux du baptistère, de la lenteur administrative s'agissant notamment des cartes d'identité, ou encore de la difficulté à recruter un agent de police municipale. La question de la distribution des secours et de la nécessité de recruter de nouveaux sapeurs-pompiers volontaires dans un contexte de crise du volontariat a également été évoquée. Le parlementaire a pris note des difficultés dont lui a fait part le premier magistrat de la commune..

## Laurent Bonomini

Menuisier-ébéniste et chef d'entreprise, marié et père de famille, Laurent Bonomini conjugue sa vie professionnelle et familiale avec son activité de sapeur-pompier volontaire depuis près de 35 ans. Trente-cinq années au CIS Riez marquées du sceau de l'abnégation.

À seulement 53 ans, l'adjudant Laurent Bonomini est le plus ancien des sapeurs-pompiers de Riez toujours en activité. Fils de Claudette et André Bonomini, tous deux originaires de Riez, c'est à l'âge de 18 ans que Laurent signe son premier engagement au corps des sapeurs-pompiers de Riez, le 1er septembre 1982. Une vocation qu'il partage d'abord avec son père André, pompier volontaire de 1965 à 1985, et aux côtés duquel il fondera les bases solides de son engagement. Un engagement citoyen que jamais rien ne fera chanceler.

C'est alors qu'il effectue plusieurs stages, un an d'armée à la sécurité civile de Brignoles suivi de nombreuses formations : feu urbain, feu de forêt, secours routier, secours à personne... Année après année, Laurent se spécialise, gravit les échelons. En 2002, il reçoit la médaille d'argent pour preuve



**Laurent Bonomini, pompier volontaire à Riez depuis près de 35 ans**

de dévouement dans l'exercice de ses fonctions. Puis en 2007, la médaille échelon vermeil au titre de vingt-cinq années de bons et loyaux services. En 2012, il se voit décerner la médaille d'or (médaille d'honneur des sapeurs-pompiers) qui salue trente années de courage et de dévouement. Il y a bien sûr les interventions, mais aussi toutes ces choses qui font la vie d'une caserne. Comme l'organisation des astreintes, les réunions de centre et d'encadrement, ou encore la tournée des calendriers qu'il effectue chaque hiver à Roumoules, son village d'adoption, le soir après le travail.

Entouré de son épouse Bernadette et de leurs trois enfants Romain, Justine et Thomas, Laurent a toujours su trouver l'équilibre entre son activité de sapeur-pompier volontaire, et sa vie professionnelle autant que familiale. Un équilibre jamais rompu, pour ce passionné rompu à toutes les situations d'urgence.»

Stéphane M.

# Agenda



## Fête de l'Olive

5<sup>e</sup> fête de l'Olive  
le 25 mai 2017



### Agenda des festivités

#### 25 juin, fête de la Transhumance

- 1<sup>er</sup> et 2 juillet : 10<sup>e</sup> anniversaire du jumelage Riez – Magliano-Alfieri
- 1<sup>er</sup> et 2 juillet : Salon du terroir et de la gastronomie
- 9 juillet : fête du Miel et de la Lavande
- 14 juillet à 22h : feu d'artifice au Parc des Colonnes ; bal T3rtio, Place du Quinconce

- 15 juillet à 22h : bal des pompiers
- 23 juillet : marché aux saveurs
- 30 juillet : Salon T'o-u en Mode (H/F)
- 6 août : fête du Blé, marché et démonstrations ; Salon du livre à la Librairie Jaubert

# Culture

## Association Point d'Orgue

### Mercredi 12 juillet 2017

Cathédrale de Riez - 18h

Alex BOGHOSSIAN, guitariste,

Interprète transcripteur, et professeur, qui a donné de nombreux concerts à travers l'Europe. Solo, en duo avec flûte et quatuor

Œuvres baroques, romantiques, sud-américaines et espagnoles à l'occasion de la sortie de son dernier C.D. « La Marseillaise variée »

**Tarifs :** 15 € le soir du concert - 13 € si réservation au Bureau de Tourisme place de la Mairie de Riez ou 04 92 77 99 09 ou à l'Association 04 92 77 76 45 ou 06 32 89 10 58, avant 16h - Billet-pass : 30 € pour les 3 concerts - Tarif de groupe à partir de 8 : 10 € par personne - Gratuité jusqu'à 18 ans

## Musiques dans les Alpes-de-Haute-Provence

### Mardi 1<sup>er</sup> août 2017

GRÉOUX-LES-BAINS (04800)

Cour du Château - À 18h :

Tarif 10 € - Gratuit < 12ans

« Back to BACH », Sonates de Jean-Sébastien Bach pour flûte & clavier

Jean-Louis BEAUMADIER flûte piccolo

Véronique POLTZ, piano

### Lundi 7 août 2017

RIEZ (04500)

Cathédrale - À 18h

Tarif : 10 € - Gratuit < 12ans

« PICCOLO VIRTUOSO » Brahms, Elgar, Kreisler, Rabboni

Jean-Louis BEAUMADIER, piccolo

Véronique POLTZ, piano

## Nouvelles enseignes



**Boutique florale  
Dolce Fiore**

**Myrian Nunez**

Allées Louis Gardiol  
Depuis le 11 avril 2017



### Ils sont venus au monde

- Louis, Hoang Khoa BUI, né le 3 janvier 2017 à Digne-les-Bains
- Aaron, Raymond, Jean PRUVOT AUSTASIE, né le 14 janvier 2017 à Manosque
- Manoa ANDRE FIORUCCI, né le 9 février 2017 à Riez
- Luis, Antonio, Juan COURBON, né le 18 mars 2017 à Aix-en-Provence
- Ezio, André, Michel AUBERT, né le 4 avril 2017 à Manosque

### Ils se sont dit « Oui »

- Pierre REYMOND et Marie-Christine PASINI, le 27 décembre 2016
- Denis GAYDE et Anne-Sophie PAGES, le 20 mai 2017

### Ils nous ont quittés

- Le 26 novembre 2016, Guy AULAGNET, né le 25 janvier 1937
- Le 15 décembre 2016, Richard FELIX-GARIBOLDI, né le 7 septembre 1952
- Le 28 décembre 2016, Ernest BOULE, né le 8 juillet 1922
- Le 31 décembre 2016, Claude CUGGIA, né le 11 octobre 1949
- Le 18 février 2017, Lucienne BURRUS veuve GUILLERY, née le 4 octobre 1938
- Le 7 mars 2017, Jean BARTET, né le 12 septembre 1922
- Le 9 mars 2017, Françoise HABERT veuve RAISON, née le 11 août 1926
- Le 10 mars 2017, François HENRY, né le 25 septembre 1925
- Le 15 mars 2017, Roland SAPONE, né le 3 mars 1943
- Le 27 mars 2017, Judy PREHN épouse PETERSEN, née le 5 mars 1936
- Le 30 mars 2017, Félix ROSTAIN, né le 18 mai 1928
- Le 7 avril 2017, Simon MONIER, né le 14 décembre 1938

Le Riézois - Journal d'information édité par la Mairie de Riez  
Directeur de publication : Christophe Bianchi  
Crédits photos : ©Mairie de Riez, ©Shutterstock.com  
Conception et réalisation : Autrement Dit Communication 04 92 33 15 33  
Tirage : 800 exemplaires  
Imprimé sur papier recyclable et bio-dégradable  
Ne pas jeter sur la voie publique  
Impression : Imprimerie de Haute-Provence - Imprim'Vert

### Restaurant Le Five

**Françoise Joriot vous  
accueille avec son  
équipe**

Allées Louis Gardiol  
Depuis le 1<sup>er</sup> avril 2017



## Rapport annuel de la Gendarmerie :

La gendarmerie a fait état des infractions, vols et petites délinquance sur l'année écoulée qui ont eu lieu sur la commune, en présence de Christophe Bianchi, Maire de Riez, Michèle Bizot Gastaldi et Delphine Bagarry, Conseillère départementale. Malgré des chiffres sensiblement en baisse, les gendarmes restent vigilants et proches des concitoyens pour assurer leur sécurité..

